
Quartierverein Loë 

 

Protokoll der Generalversammlung 2010 des Quartiervereins Loë 

Mittwoch, 17. März 2010, 20.00 Uhr, Loësaal, Chur 

Anwesend: Vorstand: Dieter Vischer, Carmen Amherd, Lidia Bächler- Cortesi, Sonja Marty, Koni 

Erhard, Armin Oswald, Thomas Ott, (Protokoll) 

Anwesend Mitglieder: 32  

Entschuldigt: Milo Pfister, Luca und Jürg Oswald 

Gastreferent: Jürg Paul Müller, Direktor Naturmuseum 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 

Dieter Vischer begrüsst alle Anwesenden sowie den Gastreferenten Jürg Paul Müller herzlich und 

eröffnet die diesjährige Generalversammlung. Die Zahl der Mitglieder beträgt zurzeit ca. 169 

Personen. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Herr Kupferschmid gewählt. 

3. Protokoll der GV 2009 vom 25. März 2009 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

4. Jahresbericht 2009 des Präsidenten 

Dieter Vischer orientiert kurz über die durchgeführten Anlässe: 

25. März (GV): Referat von Spitalarchitekt Ernst Casty zur baulichen und betrieblichen Entwicklung 

des Kantonsspitals (KSGR), inklusive Möglichkeit eines Spiel- und Begegnungsplatzes in dessen Areal. 

Aus Sicht des Quartiervereins bestehen keine unmittelbaren Bedürfnisse. Grosses Interesse besteht 

im Publikum jedoch für das geplante Neubauprojekt. 

6. Mai: Tischtennis-Turnier auf dem neuen Spielplatz bei der Busstation Kreuzspital mit 25 Teil-

nehmerInnen in guter Stimmung. 

12. Juni: Führung mit Jürg Rageth durch die Kulturgüterschutzanlage des archäologischen Dienstes 

und des Rätischen Museums in Haldenstein. Grosses und lebhaftes Interesse mit wiederholter 

Durchführung um 18 und 19 Uhr. 

22. August: Sommerfest im Loë-Kindergarten unter dem Motto „Schweiz“. Der Anlass ist gelungen, 

trotz anfänglich nassem Wetter. 

19. September: Kinderbackkurs mit Sonja Marty mit einer lebhaften Beteiligung von 15 Kindern. 

3. Oktober: Herbstwanderung auf „Hohen Rätien“, ist leider auf geringes Interesse gestossen. Es 

waren mehrheitlich nur Vorstandsmitglieder anwesend. 

9. November: Kochkurs für die Erwachsenen bei Arnold Egli mit insgesamt 16 TeilnehmerInnen bei 

guter Stimmung und einem feinen Nachtessen. 

Dezember: 24 Adventsfenster verteilt im ganzen Quartier, nach teilweise zögerlichen Anmeldungen 

doch noch ein Erfolg mit schönen Bildern. Geringe Beteiligung an den Apéros. 



9. Januar 2010: Schlittschuhlaufen auf der „oberen Quadere“. Abnehmende Beteiligung ( 8 Kinder und 

Erwachsene). Änderungsvorschläge sind in Bearbeitung.  

Der Vorstand traf sich 2009 insgesamt 3 x (2.4., 5.6., 25.9. und 2010 2x (12.1., 19.1.) zur 

Vorbereitung der Anlässe und für die Behandlung von folgenden Quartier relevanten Fragen und 

Problemen: 

Spiel- und Begegnungsplatz: keine neuen Aspekte gegenüber der GV vom 25.3.2009. Bedürfnis bei 

den Quartierbewohnern zurzeit gering, kein günstiges Areal auf dem Gelände des KSGR, bessere 

Möglichkeiten im Areal des Kreuzspitals, wird aber erst ab 2020 diskutierbar. 

Parkplatz Problem und Verkehrssicherheit bei Einmündung Sonnenbergstrasse in Loëstrasse: 

Übersichtlichkeit wurde verbessert dank deutlicher Markierung der Autoabstellplätze auf dem Trottoir 

vor der Konditorei Schälli–Curau. 

Schaukasten des Quartiervereins bleibt am neuen Standort auf der rechten Strassenseite, Nr. 90, an 

der Trottoir-Seitenwand. 

Verkehrsentwicklung zwischen Masanser-/ und Loëstrasse seit der Eröffnung der neuen Verbindung 

über Kanten-/Scalärastrasse im November 2009. Verkehrszählung bzw. Auswertung insbesondere 

hinsichtlich Schleichverkehr ist noch ausstehend. 

Der Jahresbericht 2008 wird einstimmig genehmigt. 

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2009 

Koni Erhard erläutert die Jahresrechnung vom 1.1.2009 bis 31.12.2009 und anschliessend das 

Budget 2010. Bei den Ausgaben wird eine leichte Überschreitung ausgewiesen, der Grund dafür liegt 

in der Sanierung des Anschlagkastens. 

Der Revisorenbericht wird von Dieter Schleunig verlesen.  

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. Dem Kassier, Koni Erhard wird Décharge erteilt. 

Der Mitgliederbeitrag wird bei Fr. 30.-/Person / Familie beibehalten. 

6. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 

Die beiden Revisoren werden für ein weiteres Jahr einstimmig gewählt. Die Mitglieder des Vorstandes 

mit Ausnahme des Präsidenten, Dieter Vischer, welcher nach fünf Amtsjahren zurücktreten möchte, 

stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Koni Erhard orientiert, dass sich der Vorstand um die  

Nachfolge des Präsidenten intensiv bemüht. Die Vorstandsmitglieder stellen sich kurz vor und werden 

durch die Versammlung bestätigt. 

7. Anlässe 2010 

Dieter Vischer orientiert kurz zu den geplanten Anlässen im Frühling (Änderungen vorbehalten): 

Besuch der Sternwarte Mirasteilas in Falera 

Besuch der Fledermauskolonie in Fläsch 

Bauliche Entwicklung des KSGR. Antrag von J. C. Cantieni. Es wird eine Orientierungsversammlung 

stattfinden, welche zu den Planänderungen gegenüber dem Projekt März 20009, welche das Haus A 

betreffen, der Umweltverträglichkeitsprüfung sowie das Lärmgutachten. Das Baugespann ist im 

Frühling zu erwarten. Die Quartierplanentwicklung in Zusammenarbeit mit den zuständigen Behörden 

der Stadt ist vorgesehen April / Mai 2010.  

Herr Wirth regt an, dass spezielle Aufmerksamkeit, bezüglich Immission von haustechnischen 

Anlagen wie z.B. Luftumwälzungspumpen, geschenkt werden soll. Herr Cantieni fragt an, was an 

Freiflächen beim Spital übrig bleiben wird? Diese Frage kann zurzeit niemand beantworten. 

Der Versand der Einladungen an die Mitglieder wird laut Dieter Vischer in nächster Zeit erfolgen. 

 



8. Orientierung über den Stand  des Internetauftrittes 

Armin Oswald orientiert kurz über die Entstehung der Website seit April 2009, welche unter: 

http://www.quartierverin-loe.ch eingesehen werden kann. Mitteilungen, Anregungen, Fragen von 

Mitgliedern können mit einem E-Mail an: info@quartierverein-loe.ch gesendet werden. Der Newsletter 

wird anstelle der Postzustellung zugestellt. Der Antrag von Herr Wirth, die Jahresrechnung und das 

Budget im Internetaufzuschalten werden von der Versammlung abgelehnt. Koni Erhard macht den 

Vorschlag, künftig den Einladungen zur Generalversammlung, diese beizulegen. Verschiedene Fragen 

von Mitgliedern zu der Internetseite werden beantwortet. 

9. Anträge von Mitgliedern 

Der Antrag von J. C. Cantieni wurde in Traktandum 7 behandelt. Weitere Anträge liegen keine vor. 

10. Varia 

Herr Luzi fragt an, ob der Beitrag an den Stadtverein noch bezahlt werde und ob dieser überhaupt 

noch existiere? Dieter Vischer und Koni Erhard beantworten diese Frage im positiven Sinn. 

Herr Maurer erkundigt sich, wie der Quartierverein als Interessensverein bei der Stadt und den 

Ämtern Auskunft erhalte? Dieter Vischer orientiert, dass dieser regelmässig Informationen direkt 

durch die Stadt erhalte, wie z.B. beim Ausbau des KSGR. Koni Erhard erläutert anhand des Beispiels 

zur Revision der Stadtplanung, wo Vertreter von verschiedenen Quartiervereinen Einsitz in den 

Kommissionen gehabt haben. 

Koni Erhard möchte es nicht unterlassen, zum Abschluss der diesjährigen Generalversammlung, den 

abtretenden Präsidenten Dieter Vischer zu ehren. 1999 hat er ihn als aktiven und interessierten 

Menschen kennen gelernt und er kann als Gewinn für den gesamten Vorstand in dieser Zeit 

bezeichnet werden. Dieter Vischer war 5 Jahre als Vorstandsmitglied und weitere 5 Jahre als Präsident 

im Quartierverein tätig. Dieter ist ein Mensch mit sehr vielen positiven Eigenschaften: kompetent, 

zuverlässig und es wird schwierig sein, einen würdigen Nachfolger zu finden. Carmen Amherd 

überreicht ihm unter Applaus des Publikums ein kleines Präsent. Dieter Vischer bedankt sich dafür. 

Dieter Vischer beschliesst die Generalversammlung 2010 um 21.00 Uhr und bedankt sich bei den 

Mitgliedern für das Erscheinen. 

Protokoll: Thomas Ott 

 

 

Im Anschluss erfolgt das heitere Referat von Jürg Paul Müller, Direktor Naturmuseum, zum Thema: 

Naturforscher aus dem Loëquartier – Erinnerungen an markante Persönlichkeiten. 

 

 

Den Ausklang bildet ein kleiner Imbiss mit Getränken, welcher vom Quartierverein Loë offeriert wird. 
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